


Причастие-это особая форма глагола , которая 
отвечает на вопросы какой(ая,ое,ие)? образуется 
от глагола,
обозначает признак предмета по действию, 
изменяется по падежам, числам и родам,
в предложении  является чаще определением,
реже- сказуемым



Действительные причастия  обозначают признак того 
предмета, который сам производит действие,

а страдательные причастия обозначают признак 
предмета, который испытывает действие со стороны 
другого предмета.



Полная форма страдательного причастия в 
предложении выполняет функцию определения.

Краткая форма является 
сказуемым.



Действительные причастия настоящего времени 
образуются при помощи суффиксов –ущ-(-ющ-) от 
глаголов 1 спряжения,

-ащ-(-ящ-) от глаголов 2 спряжения.

Страдательные причастия настоящего времени 
образуются при помощи суффиксов -ем-(-ом-)

 от глаголов 1 спряжения

  и –им- от глаголов 2 спряжения.



В каких случаях в страдательных причастиях
перед одной и двумя буквами Н пишется А(Я),
 а в  каких   -Е ?

Если  причастие образовано от глаголов на

 –ать( ять),то глагольный суффикс -А- (-Я-)

сохраняется перед Н, или НН.

Если причастие образуется от глаголов

на –ить,-еть, то  в причастиях пишется 

суффикс  -ЕНН-



Две буквы Н пишутся в страдательных 
причастиях, если

1) есть  приставка (кроме  НЕ-),

2) совершенного вида,

3) есть зависимое слово,

4)есть суффиксы –ева-, -ова-

Запомните! В  кратких причастиях всегда 
пишется одна буква Н



Не с причастиями пишется раздельно, 
если

1)есть противопоставление с союзом А.

2)есть зависимое слово.

3)краткая форма



Причастный оборот -это причастие с 
зависимыми словами.

Если причастный оборот стоит после 
определяемого существительного, 

то он выделяется запятыми.

Если причастный оборот стоит перед 
определяемым существительным,

 то он запятыми не выделяется.




